

Protokoll Kiezzrunde Niederschöenhausen		
Datum:	25.01.2018	
Ort:	Restaurant/Kneipe „Richter´s“, Tschaikowskistr. 30, 13156 Berlin	
TeilnehmerInnen:	Gisela Barthel, Toni Böhm, Claudia Dinse, Markus Doerksen, Kerstin Eggert, Heike Gerstenberger, Steffen Gester, Helmut Hampel, Tilo Koch, Christel Liebram, Helmut Liebram, Peggy Matusch, Andrea Mersch, Volker Mersch, Verena Such, Susanne Szczepanski, Heike Voigt-Lashlee, Klaus Wambutt, Daniela Wichert	
Entschuldigt:	Ira Freigang, Dirk Lashlee	
Moderation:	Steffen Gester	
Protokollantin:	Daniela Wichert	
Seiten:	2	

1. Vorstellungsrunde

2. Kontrolle des Protokolls der Kiezzrunde vom 07.12.17

- keine Anmerkungen

3. Termine 2018

Donnerstag, 15.02.18: Kiezzrunde, in der Kita Eins
Donnerstag, 15.03.18: Kiezzrunde, vorauss. in der Kaspar-Hauser-Stiftung
Donnerstag, 19.04.18: Kiezzrunde
Donnerstag, 24.05.18: Kiezzrunde
Samstag, 02.06.18: White Dinner
Donnerstag, 14.06.18: Kiezzrunde
Donnerstag, 06.09.18: Kiezzrunde
September ´18: Boule-Turnier
Donnerstag, 18.10.18: Kiezzrunde
Donnerstag, 08.11.18: Kiezzrunde
Samstag, 24.11.18: Kiezzfest „Novemberlicht“, 15.00 – 19.30 Uhr
Donnerstag, 06.12.18: Kiezzrunde

4. Stand zum „Marktplatzprojekt“ / -Fragebogen-

Peggy Matusch und Heike Gerstenberger stellen den Fragebogen zur Erhebung des Bedarfes eines Wochenmarktes in Niederschöenhausen vor. Der Bogen wurde von 2 Soziologinnen entwickelt und wird auch durch diese ausgewertet. Der Fragebogen wurde verteilt, Verbesserungsvorschlägen können bis 9.2.2018 bei Heike Gerstenberger eingereicht werden (heike.gerstenberger@ba-pankow.de). Danach erfolgt die redaktionelle Endbearbeitung. Der Fragebogen soll dann bei Kiezzaktivitäten sowie bei Gewerbetreibenden und Trägern verteilt werden, Absprachen dazu erfolgen in den nächsten Kiezzrundentreffen.

5. Umbau Kastanienallee

Christel Liebram berichtet von dem Bürgerbeteiligungsverfahren Kastanienallee, zu dem der *Bürgerverein Dorf Rosenthal e.V.* am 24.01.2018 eingeladen hatte. Ab 2019 soll der Abschnitt der Kastanienallee zwischen Friedrich-Engels-Straße und Dietzgenstraße umgebaut werden, so dass hier eine Durchfahrts- und Pendlerstraße entstehen wird.

Insgesamt scheint es noch viel Klärungsbedarf zu geben. Strittig ist vor allem auch der Punkt der Notwendigkeit eines Fahrradweges, da dafür die Kastanien gefällt werden müssten. Eine rege Beteiligung zu diesem Thema wird gewünscht.

6. Unterstützerkreis Rosenthal hilft

Christel Liebram stellt den Übersichtsplan des Willkommensnetzwerkes *Pankow hilft* vor. In dem Plan sind alle Pankower Unterstützerkreise mit Angeboten für Flüchtlinge verzeichnet (www.pankow-hilft.de).

Die Flüchtlinge aus den Unterkünften in der Charlottenstraße und Wackenbergstraße sind nun in Karow Nord und in der Elisabethhaue untergebracht, wobei in der Unterkunft Elisabethhaue von 500 Plätzen erst 100 belegt sind.

Der Unterstützerkreis Rosenthal bietet derzeit unter anderem Kiezspaziergänge in Niederschönhausen und Buchholz an. Ferner findet regelmäßig das **Café der Begegnung** im Gemeindehaus der *Ev. Friedenskirche Niederschönhausen* statt. Bisher hat es 14-tägig stattgefunden, demnächst nur noch einmal monatlich sonntags von 14-17 Uhr, neue Unterstützer sind dort herzlich willkommen!!!

7. Vorhaben der Kiezzrunde 2018

Der Ideenpool aus der letzten Sitzung wurde in einzelnen Projekten konkretisiert:

Die etablierte **Boule Gruppe** startet, sobald das Wetter wieder besser wird mit regelmäßigen Boule-Treffen (Bekanntgabe über Facebook und Kiezzrundenprotokoll). Außerdem wird die Gruppe im **September 2018** ein **Boule-Turnier** ausrichten, Berichterstattung folgt.

Das **White Dinner** kann ein Generationenfest mit einbeziehen und so Raum für Projekte für Jung und Alt entstehen lassen. Organisatoren des White Dinner: Heike Voigt, Peggy Matusch, Daniela Wichert, weitere Interessenten sind gerne gesehen! *Save the Date: 02.06.2018!* Berichterstattung folgt.

Die AG „Musikmeile“ und „Kiezzeitung“ laufen parallel.

8. Aktuelles

Verena Such erklärt sich bereit, den Kontakt zum *Rosenthaler Verein e.V.* zu halten und Informationen auszutauschen.

Am 10.02.2018 ist der Tag der Kinderhospize. Ab 12 Uhr findet der **Tag der offenen Tür** im Sonnenhof der *Björn Schulz Stiftung* mit einer Ausstellung statt. Alle sind herzlich eingeladen.

Die Gleichstellungsbeauftragte des Bezirkes Pankow Heike Gerstenberger berichtet von einem Film, an dem sie zum Thema Arbeit der Gleichstellungsbeauftragten mitgewirkt hat und der vom 15.12.-15.01.2018 im Kino lief. Als Folgeprojekt gibt es jetzt ein *Pixibuch „Agentinnen des Wandels“*, jenes über die Arbeit der Gleichstellungsbeauftragten informiert. Das Buch kann gerne über Heike Gerstenberger (email siehe oben) erworben werden.

9. nächstes Treffen

- findet statt am Donnerstag, **15.02.2018, 17.30 Uhr**, Kita Eins, Hermann-Hesse-Str. 45 – 47, 13156 Berlin

gez. *Daniela Wichert*